



Istituto Figlie di Maria Ausiliatrice
Salesiane di Don Bosco

Aux Provinciales
et Supérieures de Visitatoria

Objet : Fête de la Reconnaissance Mondiale 2024



Très chères sœurs,

Avec mes salutations, voici quelques nouvelles de famille. C'est avec joie que je vous informe que

La Journée Mondiale de la Reconnaissance 2024 se déroulera au **Mozambique**
Le 26 avril prochain, et sera animée par la Province mozambicaine « Saint Jean Bosco ».

La Fête de la Reconnaissance, rendez-vous annuel qui nous rassemble pour exprimer au Seigneur notre gratitude pour chaque sœur, pour les jeunes et pour ceux qui partagent avec nous la mission éducative, est pour nous un moment significatif de la vie de famille, un signe d'amour et de fidélité à l'Institut.

Dès le début de la préparation de la fête de cette année, nous voulons reconnaître le don inestimable que notre très chère Mère Générale, Sœur Chiara Cazzuola, représente pour chaque Fille de Marie Auxiliatrice et pour les communautés éducatives du monde entier.

Nous pouvons faire nôtres les paroles que Mère Mazzarello a adressées au Père Lemoyne, directeur de la maison de Mornèse, comme expression de son cœur filial et reconnaissant :

"Très Révérend et bon Père,¹

En ce beau jour, chaque sœur voudrait, s'il était possible, exprimer ses sentiments et donner libre cours à son cœur.

Nous qui, en tant que membres du Chapitre, sommes les plus proches de vous et savons donc mieux que les autres combien vous faites de bien à notre maison, et combien de sacrifices et de peines nous vous coûtions, nous voudrions vous témoigner en quelque sorte notre gratitude et notre affection filiale. Oh, si vous pouviez lire dans nos cœurs ! Vous verriez qu'on ne peut pas dire avec des mots ce qu'il y a à l'intérieur et que lorsque nous vous disons que nous vous aimons comme notre tendre père, que nous voudrions en quelque sorte vous dédommager des sacrifices que vous avez dû faire

¹ Lettre 14, Au directeur de la maison de Mornèse Don G.B. Lemoyne, 17 juin 1878.

pour nous, ces expressions sont sincères, elles viennent du cœur, ce ne sont pas des compliments, mais seulement une part minime de ce que notre cœur voudrait dire ».

Avant tout, je voudrais remercier la Provinciale, Sœur Carolina Ilda Hermínio, ainsi que les sœurs de la Province " Saint Jean Bosco " du Mozambique, d'avoir accepté avec joie la proposition et de s'être rendues disponibles pour la préparation de la fête.

En réponse à la Délibération capitulaire, dans le contexte de l'écologie intégrale, la célébration de la Fête Mondiale de la Reconnaissance se veut un hymne de louange. Avec le psalmiste, nous proclamons nous aussi : "*Seigneur, notre Dieu, tu l'établis sur les œuvres de tes mains, tu mets toute chose à ses pieds* " (cf. Psaume 8). Nous sommes invités à ouvrir les yeux et à contempler la majesté du Seigneur notre Dieu dans le livre de la nature. Que faire d'autre, face à un spectacle aussi merveilleux, si ce n'est de se laisser ravir et chanter ? Le ciel, la mer, la terre, les étoiles, les fleurs, l'homme que Dieu a fait "un peu moins que les anges", nous parlent du même Auteur qui nous a créés.

La Province du Mozambique nous propose de nous préparer spirituellement aussi en priant souvent le Psaume 8 pendant le mois de mars.

La Fête Mondiale de la Reconnaissance 2024 aura pour thème

***Avec Marie, guidés par le « rêve »
Nous engendrons la paix en prenant soin de la maison commune.***

Pour préparer cet événement, un itinéraire de quatre semaines nous est proposé.

Première semaine (1 - 6 avril)

Approfondissement du "prendre soin" dans l'expérience de Mère Mazzarello (Lettre 22 et Const. 49, 50)

Deuxième semaine (8 - 13 avril)

Approfondir le "prendre soin" dans l'expérience de Don Bosco (Etrenne 2024, le rêve des neuf ans)

Troisième semaine (15 - 20 avril)

Approfondir "Education et spiritualité écologique" (Laudato si', Chapitre VI)

Quatrième semaine (22 - 25 avril)

Lectio sur les Béatitudes et engagement à les vivre au quotidien avec les communautés éducatives par des gestes concrets qui les expriment :

- Jour 22 : "*Heureux les pauvres en esprit, car le Royaume des Cieux est à eux*"
(Reconnaître la présence de Dieu en chaque personne et dans la création)
- Jour 23 : "*Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés enfants de Dieu*"
(Gestes concrets de fraternité et de paix)
- Jour 24 : "*Heureux les miséricordieux, car ils trouveront miséricorde*"
(Gestes de pardon, donnés et reçus)
- Jour 25 : "*Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu*"
(Expressions de joie)

Sur le site de l'Institut, vous trouverez le matériel pour le chemin de préparation, divisé en quatre semaines, la prière quotidienne, les indications et les informations nécessaires.

Afin d'impliquer tout l'Institut dans **un geste symbolique commun**, il est proposé à chaque Province de choisir une graine typique de sa terre, de la semer, de la soigner et d'envoyer une photo, accompagnée d'une courte légende, avec la signification que cette graine a pour la population de ce pays. La photo (prise en haute résolution, pas moins de 1 Mo, en format paysage) peut être envoyée à l'adresse électronique <administratoreweb@cgfma.org>.

Le **logo** de la Fête, à travers quelques éléments significatifs, nous offre une belle symbolique : **Marie**, le prototype du « prendre soin » qui embrasse le monde, notre maison commune ; les différents visages des jeunes femmes et hommes des cinq continents, exprimant notre mission éducative transmise à Jean Bosco dans le rêve de neuf ans ; le baobab, arbre sacré, symbole de la vie, symbole puissant de l'Afrique, qui semble unir le ciel et la terre, et qui fournit aux gens la nourriture et le remède à divers maux ; les couleurs du drapeau du Mozambique, représentant le pays avec ses richesses, son histoire et son engagement en faveur de la paix.

Les moments auxquels nous pourrions assister en direct seront, en temps voulu, dûment notés sur le site web de l'Institut. Le programme sommaire du Festival est le suivant :

Mardi 23 avril : Maputo, Maison Provinciale

Accueil festif à l'aéroport

Salutations de l'Archevêque de Maputo, Mgr. João Carlos Hatoa Nunes

Mercredi 24 avril : Maputo, Maison Provinciale

Célébration Eucharistique à la Maison Provinciale

Salutations des enfants de l'école maternelle « Mère Rosetta »

Salutations au Nonce Apostolique Mgr Luis Miguel Muñoz Cardaba

Salutations des élèves du Centre de formation professionnelle "Don Bosco" de Maputo - Jardim

Réunion avec le Conseil Provincial

Mot du soir

Jeudi 25 avril : Namaacha, Maison de Formation "Saint Jean Bosco" et Collège "Marie Auxiliatrice"

Visite à la Maison de Formation et rencontre avec les jeunes en formation.

Rencontre avec les communautés FMA

Salutations de la communauté éducative de l'Ecole "Marie Auxiliatrice"

Visite au siège de la Visitatoria des Salésiens de Don Bosco

Mot du soir à la Maison Provinciale

Vendredi 26 avril : Maputo – Infulene "Saint Jean Bosco"

07.30 – Accueil de Mère Générale

08.00 – Célébration Eucharistique

Présidée par Mgr João Carlos Hatoa Nunes, Archevêque de Maputo

10.00 – Brève pause

10.30 – Spectacle : expressions culturelles

13.00 - Déjeuner

16.00 - Mot de Mère Générale

16.30 - Conclusion de la fête

18.30 - Vêpres à la Maison Provinciale

Dîner et Mot du soir

Le geste de solidarité, qui unira toutes les communautés éducatives pour rendre visible l'esprit de famille et la communion des biens, sera consacré aux besoins urgents de l'Institut et en particulier à la construction, dans la communauté de Moatize, d'un centre d'accueil pour les préadolescentes qui n'ont pas accès à l'école secondaire. Cela permettra d'éviter les mariages prématurés et de favoriser l'émancipation des jeunes filles.

Pour rester unies dans le temps de préparation à la Fête de la Reconnaissance, la Province propose, durant les quatre semaines, une prière d'action de grâce pour Mère Chiara, à dire dans un temps communautaire choisi selon les possibilités de chaque communauté.

Je vous remercie pour votre implication dans la préparation et la réalisation de ce moment significatif de l'Institut, expression de notre esprit de famille qui nous unit, une fois de plus, pour dire un chaleureux MERCI à notre Mère, avec la Famille salésienne et les Communautés éducatives.

Avec les sœurs du Conseil, je vous salue avec beaucoup d'affection,

Rome, 13 février 2024

Sr María del Rosario García Ribas

Vicaire Générale